

International Association for Human Rights and Social Development

#### **CDH/GT sobre Pueblos Afrodescendientes**

# 32° Sesión Segmento 1

### 3 de mayo del 2023

#### **Público**

## Gracias presidenta,

Desde el primer foro de afrodescendientes de la ONU al igual que desde el comienzo de esta sesión, nuestra organización ha venido haciendo énfasis sobre el hecho de que la arquitectura económico-financiera neoliberal es aquella que da pauta para seguir subyugando a los pueblos afrodescendientes.

En el primer foro mencionado afirmaba algo muy crudo que volveré a decir: lo único que le interesa a este sistema neoliberal y a los países que se sirven de él para sostener su poder global, es mantener en pie esa maquinaria agresiva, racista, sectaria y represiva que les da dinero, sin importar que el aceite que se utilice para engrasarla sea la sangre, en este caso, de los pueblos afrodescendientes.

¿Para qué le ha servido a Occidente el continente africano y los pueblos afrodescendientes en América Latina y Europa si no es para ser explotados sosteniendo así su dominio colonial y financiero? Las cifras que podamos encontrar en los estudios más juiciosos y las realidades de los pueblos afrodescendientes hablan por sí solos.

¿Qué vamos a hacer frente a toda esta situación? ¿Cómo vamos a proceder si aun con la maquinaria que existe se financian organizaciones para callar voces y seguir manteniendo las cosas como este sistema quiere que estén? ¿No sería más fácil plantear el cambio de la arquitectura global? ¿Hay dinero para el conflicto en Ucrania, pero no hay dinero para las zonas afrodescendientes del Choco colombiano? ¿Hay dinero para salvar bancos como el Crédit Suisse y no para darle autodeterminación a los pueblos del África? ¿Será que al sistema le da miedo que con autodeterminación este continente, cuna de la humanidad, se vuela tan grande y tan potente como lo es hoy China por tan solo dar un ejemplo?

Pongamos en cuestión la estructura que hoy domina y enfrentémosla dándole autodeterminación y empoderamiento a los pueblos afrodescendientes. Solo así podremos decir que estamos haciendo algo concretamente beneficioso no solo para la población afrodescendiente sino también para la población mundial.

